



Romanos

Bien con Dios

Todos Somos Pecadores

Lección Diecisiete

Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex

Romanos

Bien con Dios

Lección Diecisiete

Página 2 de 4

Todos Somos Pecadores

Pablo continúa la discusión del hecho de que todos nos acercamos a Dios como iguales. Es común para la gente querer ser mejores que alguien más. Tratamos de usar todo tipo de cosas para mostrar que somos más ricos, listos, graciosos, fuertes o talentosos que los demás. Esto es sólo la naturaleza humana. Pero Pablo dice que Dios no nos ve de esa manera. (Lea Romanos 3:9-18)

Pablo escucha la pregunta, tal vez del interrogador oculto que hemos mencionado, “¿Son los judíos mejores?” Su respuesta a la pregunta es en corto, “No.” Pablo dice que “ambos judíos y griegos están bajo el pecado.” La palabra “bajo” se refiere a autoridad. Es usada para referirse a soldados que están bajo la autoridad de un comandante. Ellos deben obedecer sus comandos. Todos nosotros, de acuerdo a Pablo, debemos obedecer los comandos del pecado.

Pablo se lanza a un estilo de enseñanza... o predicación... comúnmente usado por los rabinos. Ellos alinearían todo un grupo de Escrituras del Antiguo Testamento para decir algo importante. Aquí Pablo usa varias Escrituras. Él cita el Salmo 14:1-3; 5:9; 140:3; 10:7; Isaías 59:7, 8; y el Salmo 36:1.

En el verso diez, dice que no hay nadie que pueda proclamarse justo delante de Dios... ni siquiera uno. En los versículos once y doce, Pablo cita: Salmos 14:1-3, “Los necios piensan que no hay Dios: todos se han pervertido; han hecho cosas horribles; ¡no hay nadie que haga lo bueno! Desde el cielo mira el Señor a los hombres para ver si hay alguien con entendimiento, alguien que busque a Dios. Pero todos se han ido por mal camino; todos por igual se han pervertido. ¡Ya no hay quien haga lo bueno! ¡No hay ni siquiera uno!” Ninguno... ¡ni siquiera uno! Increíble, esa es... la última palabra... ¡ninguno!

¡Qué imagen tan triste! Dios está viendo Su creación... la creación que era perfecta hasta que los humanos la echaron a perder. Dios está viendo su creación y nadie lo está viendo a Él... nadie busca a Dios. Ellos están ocupados, pero ellos se han “apartado.” Están ocupados, pero ocupados en hacer mal, cosas inútiles.*

En el versículo trece, Pablo se dirige a la forma que los humanos hablan. Él cita del Salmo 5:9 “Ellos nunca hablan con sinceridad; ¡están corrompidos por dentro! Sepulcro abierto es su garganta; ¡su lengua es mentirosa!” Y, en el verso catorce, cita del Salmo 10:7: Su boca está llena de maldiciones, de mentiras y de ofensas; sus palabras ocultan opresión y maldad.” Pablo ilustra las bocas malignas... refiriéndose a lo que es dañino, hiriente, negativo, que destroza, arruina y deja muerte y descomposición en su velorio.

Después, Pablo cita a Isaías 59:7, 8: “Sus pies les sirven para correr al mal, para darse prisa a derramar sangre inocente. Sus pensamientos se dirigen al crimen, y a su paso solo dejan destrucción y ruina. No conocen el camino de la paz, no hay rectitud en sus acciones. Los caminos que siguen son torcidos; los que andan por ellos no encuentran la paz.”

Romanos

Bien con Dios

Lección Diecisiete

Página 3 de 4

Pablo lista catorce cosas terribles sobre los humanos en los versículos del diez al catorce. Pero deja lo peor para el final. Esto es, “No hay temor de Dios ante sus ojos.” No puede haber mayor maldad. Piénselo, la gente tan sólo ignora a Dios. No tienen respeto por Aquel que creó todo y que algún día nos juzgará a todos. Este es un pecado mucho más horrible que cualquiera de los otros mencionados.

Todos somos pecadores. Pablo lo dirá otra vez en el versículo veintitrés. En AA se enseña que la persona siempre debe decir, “Soy Alcohólico.” Sin importar cuantos años haya estado sobria, la persona sigue siendo alcohólica. De la misma manera, siempre debemos vernos a nosotros mismos como pecadores. ¡Lo somos! Aún si podemos llegar a ser realmente buenos por un tiempo, seguiremos siendo potencialmente pecadores, y el pecado sólo está esperando la oportunidad para tomarnos y dirigirnos al error... ¡y lo logra!

La única escapatoria es la gracia de Dios y el poder de la salvación en Su Hijo.

Versículo a Memorizar: «No hay temor de Dios delante de sus ojos.» Romanos 3:18

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Mostrar a los estudiantes que el pecado es siempre malo y que la verdad de Dios triunfa sobre el pecado.

1. El versículo nueve empieza con “¿A qué conclusión llegamos?” La siguiente parte de la carta de Pablo es basada en lo que él dice en el capítulo 2:17 al 3:8.
2. Pablo predica en los versículos 1 al 18 como los rabinos de aquel tiempo. El alinea varios versículos del Antiguo Testamento para probar o aclarar un punto. Cuando los rabinos hacen esto, se le llama charaz, (car-as) que literalmente quiere decir “enhebrar perlas.”
3. En el versículo doce se encuentra otra palabra interesante. De acuerdo a la traducción Reina Valera, Pablo dice, “a una se hicieron inútiles.” (RVA) La palabra “inútiles” puede ser traducida a “corromperse.” Esta palabra se usaba cuando la leche se había echado a perder. Los pecadores que se niegan a aceptar la gracia de Dios ya son inútiles. No tienen valor... se han echado a perder.
4. Existen catorce cosas terribles acerca de los humanos que Pablo lista en los versículos 10 al 18: 1. Nadie es justo. (Vea Romanos 3:23) 2. Nadie entiende (Efesios 5:17) 3. Nadie busca a Dios. (1 Corintios 10:20) 4. Todos se han descarriado (Isaías 53:6) 5. Nadie tiene valor. (Salmo 53:1b) 6. Nadie hace lo bueno. (Salmo 34:14) 7. Todos tienen la boca como sepulcro abierto. (Salmo 5:9) 8. Su lengua miente. (Salmo 120:2) 9. En toda boca hay veneno. (Salmo 140:3) 10. Todas las bocas hablan maldiciones y amargura. (Lucas 6:45) 11. Todos los pies tienen instintos asesinos. (Isaías 59:7,8) 12. Todos son destructivos. (Génesis 6:11) 13. Nadie conoce la paz. (Wisdom – Proverbios 3:17) 14. Nadie teme a Dios. (Mateo 10:28, Salmo 14:1-3)
5. Existe una significativa falta de temor (reverencia, reconocimiento, respeto) hacia Dios en nuestros días. Tenemos la verdad acerca de Dios. ¿Nos atrevemos a guardarla para nosotros mismos? ¿No sería como el doctor que tiene medicamentos que curarán una enfermedad mortal, pero que no quiere decírselo a los padres del niño que está muriendo de esa enfermedad?

Romanos

Bien con Dios

Lección Diecisiete

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

Todos Somos Pecadores

= Dios está viendo Su creación... la creación que era _____ hasta que los humanos la echaron a perder. Dios está viendo su creación y nadie lo está viendo a ____... nadie busca a Dios. Ellos están ocupados, pero ellos se han “_____.” Están ocupados, pero ocupados en hacer mal, cosas inútiles.

= Salmo 10:7: Su boca está llena de maldiciones, de mentiras y de ofensas; sus _____ ocultan opresión y _____.” Pablo ilustra las bocas malignas... refiriéndose a lo que es dañino, hiriente, negativo, que destroza, arruina y deja _____ y descomposición en su velorio.

= Siempre debemos vernos a nosotros mismos como _____. Aún si podemos llegar a ser realmente buenos por un tiempo, seguiremos siendo potencialmente pecadores, y el pecado sólo está _____ la oportunidad para tomarnos y dirigirnos al _____... ¡y lo logra!

= La única escapatoria es la _____ de Dios y el _____ de la salvación en Su Hijo.

Versículo a memorizar: «No hay temor de Dios delante de sus ojos.» Romanos 3:18

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración .